
 

 

Guyana busca acuerdos con Brasil  
y destaca relaciones con Venezuela 
 
SCZ Globovisión/EFE 
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El primer ministro de Guyana, Samuel Hinds, dijo que su país está cerca de firmar un 
acuerdo con Brasil para analizar la posibilidad de desarrollar proyectos hidroeléctricos y 
de construcción de carreteras. 
 
Hinds resaltó también las relaciones que mantiene Guyana con Venezuela, país que le 
suministra cerca de 5.000 barriles diarios de crudo mediante Petrocaribe, un acuerdo de 
cooperación energética promovido por Caracas. 
 
"Creo que estamos cerca de firmar un 
acuerdo para que Brasil y los 
organismos de Brasil puedan ver la 
posibilidad de desarrollos 
hidroeléctricos en Guyana", dijo el 
funcionario. 
 
En una sorpresiva visita a la sala 
asignada a los periodistas que cubren 
la IV Cumbre Presidencial de la 
Unasur, el primer ministro abordó 
varios temas incluyendo una posible 
reunión entre el presidente brasileño, 
Luiz Inácio Lula da Silva, con su homólogo guyanes, Bharrat Jagdeo. 
 
"Estamos interesados en tener el desarrollo de carreteras desde Boa Vista (Brasil) hasta 
Guyana y quizás hasta la zona de Nueva Ámsterdam. Las discusiones están avanzando 
sobre esto", reveló Hinds. 
 
Con respecto al sector energético, dijo que su país no tiene un gran mercado para 
combustibles, de allí que el interés podría estar "en la posibilidad de que compañías 
brasileñas, ya sean por su propia cuenta o en sociedad con nuestras empresas, 
desarrollen biocombustibles en Guyana". 
 
Mencionó que podrían desarrollar plantaciones de caña de azúcar o de soja para la 
elaboración de biocombustibles. 
 
"Se han dado algunas conversaciones sobre este tema", agregó. 
 



Explicó que normalmente para el desarrollo de infraestructura se "produce en forma de 
paquetes". 
 
"Si por ejemplo hay muchas soja produciéndose en Brasil, en la zona norte del 
Amazonas, entonces quizá podría ser viable económicamente colocar un puerto de la 
costa de Guyana para exportarla y en ese escenario podría haber discusiones sobre la 
construcción de una carretera", detalló. 
 
En Brasil, el portavoz de la Presidencia brasileña, Marcelo Baumbach, dijo que en el 
marco de la reunión entre Lula y Jagdeo se firmará un acuerdo mediante el cual la 
empresa brasileña Eletrobras realizará estudios dirigidos a identificar el "lugar más 
propicio" para la construcción de una represa. 
 
En relación a las obras de pavimentación, Baumbach precisó que se trataría inicialmente 
de 450 kilómetros de una carretera que une las ciudades de Lethem, en la frontera con 
Brasil, y Linden, distante unos 100 kilómetros de Georgetown. 
 
Hinds se refirió, asimismo, a las relaciones con Venezuela y aseguró que "están muy 
bien". 
 
"Quiero hacer mención especial al acuerdo de Petrocaribe mediante el que Guyana está 
recibiendo una buena porción de su combustible a través de ese convenio", declaró. 
 
Dijo estar "muy contento porque llegamos a un acuerdo de venta con Venezuela del 
arroz producido en Guyana. Además, tenemos 50.000 guyaneses que residen en 
Venezuela, incluyendo un primo". 
 
En cuanto a la presidencia de la Unasur que asume mañana su país y la celebración en 
Georgetown de la Cumbre Presidencial de ese organismo afirmó que los hace sentir 
parte de Suramérica. 
 
"Hemos comenzado a resolver los problemas junto con nuestros vecinos del sur", 
indicó.  
 


